

NASE Mendoza 2022

Conclusiones

Uno de los cursos NASE de Didáctica de la Astronomía en Mendoza se realiza una vez por año en asociación con la Facultad de Ciencias Exactas y Naturales de la Universidad Nacional de Cuyo, como parte de la formación obligatoria de grado de la Carrera del Profesorado en Física Matemáticas y Biología. Cambian está abierta la posibilidad del cursado para los alumnos de la Licenciatura en Física.

En 2020 y 2021 el curso se desarrolló de manera virtual. En 2022 se propuso la modalidad presencial, pero hubo numerosos problemas, especialmente derivados de los años de pandemia, durante los cuales los alumnos no alcanzaron las metas planificadas. Por ello, el número de asistentes se redujo notablemente respecto d años anteriores, evidenciando las dificultades que la educación 100% virtual produjo.

A pesar de ello, los asistentes se mostraron entusiasmados por la propuesta, que estuvo centrada entre dos eclipses, uno parcial de Sol y otro total de Luna, con lo cual fue posible aplicar los conocimientos del Módulo 1 de Astronomía, en eventos concretos.

También fue posible aplicar lo tratado en el curso en una de las escuelas dependiente de la UNCuyo, la Escuela del Magisterio, de manera que los asistentes al curso NASE en Mendoza en 2022 tuvieron la oportunidad de una práctica docente real.

Los comentarios de los asistentes fueron elogiosos, la participación fue entusiasta y se propuso intentar completar el curso con los Módulos 2 y 3, en el segundo semestre del año.

Los asistentes tenían algunos conocimientos de la disciplina, pero ningún entrenamiento en didáctica de la astronomía y en ese sentido concluyeron que la experiencia fue sumamente importante, como futuros docentes, reconocieron la transversalidad de la disciplina y la oportunidad de una aplicación inmediata, de la mano de los eclipses.